

LE REVEIL DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphones 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

42, Boul. Haussmann, PARIS (9^e)

M. ROOSEVELT est réélu Président des Etats-Unis à une grosse majorité

Au cours de son émission de mercredi à 9 heures, le Radio Journal de France a annoncé que M. Roosevelt était réélu, à une grosse majorité, Président de la République des Etats-Unis, mais que les chiffres détaillant ce résultat n'étaient pas encore connus.

50 à 53 millions d'électeurs

New-York, 5. — A propos des élections présidentielles, on escompte, d'après un dernier recensement, que la participation des électeurs allait constituer un chiffre record et que 50 à 53 millions d'Américains allaient aller aux urnes.

L'Etat de New-York seul avait mobilisé 10.000 agents de police pour le contrôle des élections. Les tribunaux ont siégé toute la journée pour juger sur-le-champ toutes les irrégularités qui pourraient être constatées.

Les élections américaines

New-York, 5. — Nous voici au jour de l'élection présidentielle aux Etats-Unis. Cette élection ne comporte pas seulement la désignation du président, mais aussi celle des sénateurs et des gouverneurs de province.

Rappelons comment se déroulent ces opérations. Chaque Etat dispose d'un certain nombre de voix en rapport avec le nombre des électeurs. C'est ainsi que New-York dispose de 49 voix, la Pensylvanie de 36 voix, etc. Le total des voix s'élève à 531. Lors de sa dernière élection, M. Roosevelt avait acquis plus de 400 voix.

Le nombre des électeurs aux Etats-Unis augmente à chaque élection. En 1916 on comptait 17 millions d'électeurs; en 1940, on compte environ 45 millions de votes.

La presse américaine s'étend longuement sur l'événement. Certains journaux estiment que M. Roosevelt doit l'emporter, car aux dernières élections il a obtenu une majorité énorme, mais M. Wilkie doit bénéficier des suffrages des opposants au troisième mandat.

M. Wilkie a effectué durant la campagne électorale le plus grand nombre de voyages qu'a effectués un candidat. Il a parcouru en effet 30.000 kilomètres et visité 31 Etats en 51 jours, soit une moyenne de plus de 500 km. par jour.

(Lire la suite en deuxième page)

L'ADMINISTRATION ALLEMANDE EN FRANCE

Interview du chef de l'Etat-Major d'Administration de l'Administration militaire, le Ministre Dr Schmidt, sur la situation dans les territoires de la France occupée

La « Gazette de Cologne » publie l'Interview, ci-dessous, de M. le Ministre Dr Schmidt, chef de l'Etat-Major d'Administration de l'Administration militaire, sur la situa-



Le Docteur SCHMIDT, Ministre allemand de l'Economie (Photo Archives)

340.000 kil. carrés occupés « Le siège de l'Administration militaire allemande en France est le cœur et le cerveau d'un grand organisme, qui administre un territoire de 340.000 kilomètres carrés avec une population d'environ 24 millions d'habitants. L'importance de cette tâche ap-



M. Franklin ROOSEVELT chez lui

(Ph. Archives)

La hausse justifiée et la hausse illicite

CONTRE CETTE DERNIÈRE, LE GOUVERNEMENT SERA IMPITOYABLE

Vichy, 5. — A l'heure où le Ministre des Finances promulgue la nouvelle charte du contrôle des prix, il faut en rappeler les bases essentielles. Le premier principe dont s'est inspiré le Gouvernement est celui de maintenir dans toute la mesure du possible le niveau du coût de la vie sensiblement égal à

celui d'avant la guerre; aussi le Ministre a-t-il pris pour point de départ des tarifs qui, désormais, auront cours les prix pratiqués en septembre 1939. Evidemment, le Gouvernement tiendra compte des exigences de l'industrie; il est évident que certains produits ont changé de valeur, et l'industriel qui doit continuer à produire est obligé de réajuster ses prix. Aussi n'est-ce pas lui que vise la nouvelle législation des prix. Le contrôle des prix, en effet, saura distinguer entre la hausse justifiée et la hausse illicite; contre cette dernière il sera sévère. Les sanctions prévues contre les délinquants; elles seront appliquées avec une rigueur que justifiait l'intérêt du Pays.

D'un autre côté, le public doit se rendre compte que la lutte contre le mercantilisme; il a le devoir impérieux de refuser d'acheter des marchandises au-dessus du cours fixé; c'est une mesure de salubrité publique, et il faut que l'on accepte la discipline commune, d'autant plus qu'il y va de l'intérêt de tous les consommateurs.

LE DROIT D'ASSOCIATION DES FONCTIONNAIRES

Vichy, 5. — Ce matin a paru au « Journal Officiel » la loi sur le droit de rassemblement et d'association accordé aux fonctionnaires. Rappelons qu'aux termes de cette loi les fonctionnaires peuvent désormais se grouper dans le but d'assurer la représentation de leurs intérêts professionnels. Dans chaque département ministériel, les associations ne peuvent se former qu'entre employés affectés à la même administration.

Les droits de ces associations sont d'un ordre assez étendu; elles jouissent de la personnalité civile et peuvent ester en justice. L'article 5 de cette loi reconnaît notamment que les associations de fonctionnaires ont qualité pour soumettre au ministre toute suggestion ou tout vœu, l'amélioration ou l'aménagement des conditions de travail, cela bien entendu en mesure avec les exigences du service et subordonné à la seule décision du ministre.

L'article 5 spécifie que sont dissous de plein droit; à la date de la parution de la présente loi tous les groupements de fonctionnaires existant auparavant. Une commission siégera à chaque ministère prendra en main les intérêts de ces organismes et pourra soit opérer le transfert de leurs biens à la forme unique de groupement qui leur succédera, soit en assurer la liquidation au mieux des intérêts communs.

M. Pietri est arrivé à Madrid

Madrid, 5. — M. François Pietri, nouvel ambassadeur de France près le Gouvernement espagnol, est arrivé à Madrid.

LE RADIUM de l'Institut Curie lui a été rendu

A l'occasion d'une visite faite à l'hôpital Curie « Paris-Bois » consacré un article sur le radium qui se trouve actuellement à Paris et à son histoire pendant la guerre. Le Journal signale qu'en vertu d'une décision des autorités allemandes, le radium avait à nouveau été mis à la disposition des savants français.

Au commencement du mois de juin on a emballé les 15 grammes de radium dans un coffret en plomb et on les a transférés à Blois, où ils ont été placés dans une cave creusée dans les rochers qui, en temps normal, servait de dépôt à une banque parisienne.

Lorsque les troupes allemandes sont arrivées à Blois, elles ont trouvé le radium et l'ont redonné à la science française, de sorte que les savants français peuvent de nouveau en disposer librement pour les soins à donner aux malades.

LES ÉLÉMENTS AVANCÉS DE L'ARMÉE ITALIENNE ONT ATTEINT VOIOUSSA

LES AUTORITÉS HELLÉNIQUES ONT ORDONNÉ L'ÉVACUATION DE SALONIQUE

Le communiqué italien mentionne que les éléments avancés des forces italiennes ont atteint dans la journée Voioussa; depuis le 2 novembre, 12 appareils grecs ont été abattus par les chasseurs italiens. On apprend que l'évacuation de Salonique a été décidée hier soir.

Dans un ordre du jour adressé aux troupes italiennes et albanaises combattant en Grèce, le roi Victor-Emmanuel a exprimé sa foi dans le triomphe des armes italiennes et a exhorté les soldats à combattre pour l'Empire et pour la paix du monde.

Le bombardement de Florina

Belgrade, 5. — Le correspondant

L'INCORPORATION de TANGER au Maroc espagnol est maintenant achevée

LA ZONE INTERNATIONALE ÉTAIT OCCUPÉE DEPUIS LE 14 JUIN PAR LES TROUPES DU GÉNÉRAL FRANCO

Madrid. — La dissolution du Comité international de contrôle, de l'Assemblée législative et du bureau de presse international de Tanger a été prononcée.

Le colonel Robert Yuste, chef de l'armée d'occupation espagnole, exercera désormais, en sa qualité de gouverneur et délégué du Haut-Commissariat espagnol, les fonctions gouvernementales.

Dans leurs commentaires, les journaux madrilènes déclarent que l'incorporation de Tanger au Maroc espagnol, commencée le 14 juin par l'occupation de la zone internationale, est maintenant achevée et elle a mis fin définitivement à une situation devenue intolérable.

Deux nouveaux insuccès de la politique anglaise

Berlin, 5. — La presse berlinoise du matin considère comme deux

nouveaux insuccès de la politique britannique, la fin de la zone internationale de Tanger, qui désormais sera rattachée au Maroc espagnol, et le rejet par Moscou de la note de protestation anglaise relative à la participation de l'Union soviétique à la nouvelle commission danoisienne qui va être créée.

La « Berliner Boersen-Zeitung » écrit à ce sujet : « L'espoir de Danemark et de la zone de Tanger sont libérés de l'Angleterre, déclarant aux Anglais et qu'étant éloignés de milliers de kilomètres, ils n'ont rien à chercher dans l'espace du Danube; Moscou a fait œuvre utile, précisément au moment où Londres fait la tentative désespérée de négocier avec une aide étrangère, le terrain perdu dans le Sud-Est de l'Europe.

(Lire la suite en deuxième page)

Plus de 1.500 bombes ont été jetées sur LONDRES en une seule nuit

Le communiqué allemand

Berlin, 5. — Le Haut Commandement allemand communique :

En dépit des conditions atmosphériques toujours particulièrement défavorables, l'aviation a attaqué de jour et de nuit l'Angleterre, l'Ecosse et surtout LONDRES. Entre 19 heures et 0 h. 30, les avions de combat ont jeté sans interruption un total de plus de 1.500 bombes de tous calibres sur la capitale britannique.

En outre, le 4 et dans la nuit du 5, des escadrilles d'avions de combat ont entrepris de nombreuses attaques sur des objectifs d'importance militaire tels que des aérodromes, des installations industrielles et des nœuds de communication, des dépôts de munitions et des baraquements. A WATTSHAM et à FORD, deux hangars ont été à nouveau touchés et un grand nombre d'avions ont été détruits au sol.

Après les attaques nocturnes sur COVENTRY et sur LIVERPOOL, des fortes explosions et des incendies ont pu être observés. A HILLINGTON, EDINBURGH-LEATH et en d'autres endroits de l'Ecosse, des installations industrielles ont été touchées en plein, il y eut de fortes explosions.

Le mouillage des ports britanniques a été pourvu. L'ennemi n'a entrepris aucune incursion au-dessus du territoire du Reich.

Un avion britannique, tentant d'approcher la côte de la Manche, a été abattu. Un de nos appareils manque à l'appel.

Le communiqué italien

Rome, 4. — Le Grand Quartier Général de l'Armée communique :

En Epire, les opérations des formations italiennes se poursuivent au delà des positions de Kalbaki. L'aviation italienne a participé aux opérations terrestres, au cours desquelles les positions ennemies se trouvent aux environs de Corolano ont été arrosées de bombes. En outre, Salonique, la citadelle de Corfou, le fort de Navarina, ainsi que le chemin de fer de montagne au nord-est de Janina, le long de la route Janina-Kalbaki ont été, de nouveau, bombardés. Un avion italien n'est pas rentré à sa base.

Au cours de l'engagement aérien qui s'est déroulé au-dessus de Salonique, et dont il a été fait mention dans le communiqué militaire d'hier, cinq autres appareils ennemis ont été descendus en dehors de l'avion qui avait été indiqué comme ayant été probablement abattu. Un hydravion de reconnaissance italien a été attaqué par un bimoteur ennemi, du type « Blenheim » qui a été touché à plusieurs reprises et gravement endommagé.

L'appareil ennemi a fait demi-tour.

En Afrique septentrionale, une colonne de troupes italiennes rapides a mis en déroute des chars blindés ennemis. Des avions ennemis ont attaqué de petites formations près de Ghat-el-Ghail (au nord-est de Giarabouh), faisant deux morts et quelques blessés.

En Afrique orientale, des attaques ennemies effectuées contre des troupes italiennes occupant le massif montagneux de Sotouss (Kassala), ont été repoussées avec des pertes énormes du côté italien. Quelques prisonniers sont tombés en nos mains.

Dans la mer Rouge, notre aviation a bombardé un vapeur escorté d'un croiseur, ainsi que les installations maritimes de Tite de Périn. Des avions ennemis ont bombardé Assab, faisant trois morts et quelques blessés. De légers dégâts ont été occasionnés à des maisons. Au cours de la nuit dernière, des appareils ennemis ont essayé d'attaquer Naples. Tents en déshes par un violent feu de barrage, ils ont dû jeter leurs bombes en plein champ. Il y a eu un mort et trois blessés.

L'ANGLETERRE a perdu 827.000 tonnes de navires en Octobre

Berlin, 5. — Communiqué du front du D.N.B. : « En tête du communiqué militaire de ce jour, le Haut Commandement de l'Armée mentionne les succès remarquables remportés par le lieutenant-captaine Kretschmer, commandant d'un sous-marin.

Dans le courant du mois d'octobre, l'Angleterre a perdu 827.000 tonnes de navires auxquels il faut ajouter le nombre de bâtiments gravement endommagés ou mis hors d'usage. Les chiffres des pertes pour les premiers jours de novembre témoignent de l'efficacité toujours croissante du blocus de la Grande-Bretagne. La marine marchande, de ses bases sur la côte de l'Atlantique, menace les routes maritimes de l'Angleterre à l'Ouest. Les propriétés des « compétences maritimes » anglaises, d'après lesquelles les ports conquis par l'Allemagne sur l'Atlantique, aggravent ses charges militaires, se sont retournées, on le voit, contre leurs auteurs. »

Un destroyer anglais bombardé Berlin, 5. — Un petit groupe d'avions de combat allemands avait repéré aux environs de la côte orientale de l'Ecosse, un vapeur marchand d'environ 10.000 tonnes, escorté d'un destroyer et d'un navire de surveillance. Les avions ont passé directement à l'attaque à faible altitude et ont atteint le navire par deux bombes qui l'ont immédiatement enveloppé de colonnes de fumée noire.

Le destroyer a été touché en plein milieu par une bombe de gros calibre; tandis que le bateau de surveillance a encaissé une bombe de calibre moyen. De plus amples observations n'ont pu être faites en raison du plafond extrêmement bas des nuages et de l'intervention rigoureuse de la D.C.A.

Convois de navires attaqués en mer du Nord

Berlin, 5. — L'agence D.N.B. apprend qu'après l'attaque déjà annoncée d'un convoi en vue de la côte d'Ecosse, un second convoi a été attaqué au Nord de la Mer du Nord. Un vapeur de 6.000 T. a été touché par le milieu par une bombe. Après l'explosion, le navire s'immola, dégageant d'épaisses fumées.

Un vapeur britannique touché en plein Atlantique

Berlin, 5. — Un avion allemand a attaqué avec succès le vapeur britannique « Windsor Castle » dans l'Océan Atlantique, à plusieurs centaines de kilomètres à l'Ouest de la côte irlandaise.

LES RAPPORTS GERMANO-DANOIS

Bruxelles, 5. — M. Stauning a prononcé un discours à l'occasion d'une assemblée du parti social démocrate.

Il a déclaré entre autres que l'établissement de rapports très étroits avec l'Allemagne est une chose tout à fait naturelle pour les sociaux-démocrates danois.

Il est possible, dit-il, que dans l'avenir les rapports du Danemark avec le monde soient moins étendus que par le passé, et que l'Allemagne devienne son plus proche et son principal allié. Il est également probable que s'établira une liaison économique plus étroite avec l'Allemagne.

LE COMMANDANT DU TORPILLEUR "ORAGE" ACQUITTÉ AVEC FÉLICITATIONS

Vichy, 5. — Le tribunal militaire de la 13^e région a jugé hier le capitaine de frégate Viennot de Vaulanc, qui avait à répondre de la perte du torpilleur « Orage » qu'il commandait lors des opérations devant Dunkerque. Le capitaine Viennot de Vaulanc a été acquitté avec félicitations; rappelons qu'il avait été gravement blessé au cours de l'action.

L'INTERVIEW DE M. G. BONNET provoque de nombreux commentaires

« CE NE SONT PAS LES FRANÇAIS SEULS QUI ONT ASSUMÉ LA RESPONSABILITÉ DE LA NÉFASTE POLITIQUE FRANÇAISE », écrit un journal allemand.

Berlin, 5. — La « Correspondance Diplomatique et Politique » est d'avis que les aveux de M. Bonnet, ancien ministre français des Affaires étrangères, témoignent des erreurs et des irresponsabilités auxquelles la France doit son malheur. Ce qui est frappant c'est que d'après le propre témoignage de M. Bonnet, ce ne sont pas les Français seuls qui ont assumé la responsabilité de la néfaste politique française.

Parmi les milieux qui ont osé faire la politique de la France, ne se trouvaient pas seulement ces émigrants dont le but principal était d'assurer leur haine contre l'Allemagne, mais également des représentants de puissances étrangères, notamment de celles qui avaient fait de la non immixtion dans les pays et espaces transgérés la « magna charta » de leur activité politique. C'est à juste titre que M. Bonnet se souvient sur un ton de reproche, de l'« affairisme » de certaines « personnalités éminentes » qui propagèrent de fausses impressions sur leurs propres possibilités et influences. M. Bonnet n'a pas cité le nom de ces adversaires incompétents d'une politique française d'entente, qui travaillaient dans ce sens à Paris, mais il a fait connaître leur origine : l'Amérique.

La réglementation de la vente du café

Vichy, 5. — Un arrêté vient d'être rendu qui réglemente la vente du café en France. A partir du 1^{er} novembre, la vente du café pur est interdite sur toute l'étendue du territoire français. Seul peut être vendu un mélange composé pour le mois de novembre de 100 gr. de café pur et de 200 gr. de succédané; pour le mois et à dater du 1^{er} décembre sera seule autorisée la vente d'un mélange composé de 80 gr. de café pur et de 100 gr. de succédané.

La nécessité de l'entente entre les peuples européens

Berlin, 5. — Personne mieux que M. Bonnet, ancien ministre des Affaires étrangères de France, ne saurait parler avec autorité des suites pénibles de la guerre pour la France, quand il dénonce le ressentiment et la haine qui ont fait échouer les tentatives destinées à maintenir la paix.

(Lire la suite en deuxième page)

Le Maréchal PETAIN a été reçu à Toulouse



Une vue générale de TOULOUSE

(LIRE NOTRE INFORMATION EN DEUXIÈME PAGE)